

## “Communities Acting Together to Control HIV (CATCH - Comunidades actuando unidas para el control del VIH)” en Botswana



El CATCH es una respuesta liderada por la comunidad. El enfoque utilizó el método SALT para conducir a la comunidad la respuesta comunitaria al VIH y otros temas relacionados con la salud. El enfoque ha actuado como catalizador eficaz para la implementación de la Estrategia Nacional de Movilización Comunitaria.

CATCH es un enfoque de abajo arriba que da apoyo a la reducción continua de la infección por VIH en el país. El enfoque parte de iniciativas y soluciones sostenibles en la comunidad para combatir el VIH en los distritos de Botswana que empezaron a cubrir el sureste Ramotswa, Tlokweng, Mogobane, Taung y Otse, utilizando el altamente respetado liderazgo del Dikgosi. También tenía como objetivo el desarrollo de un plan completo de prevención del VIH que animará a las comunidades a convertirse en agentes de cambio en sus propias áreas mediante enfoques participativos y métodos que empoderan a líderes y miembros comunitarios para reducir a cero las nuevas infecciones por VIH.

## Liderazgo del Dikgosi

La evaluación muestra que CATCH ha logrado ciertamente su objetivo de ser dirigidos y guiados por el Dikgosi. El liderazgo tradicional se encuentra en el mismo frente de las actividades, incluyendo incluso a miembros de la comunidad y movilizándolo a sus comunidades para que promuevan ellos mismos el enfoque. El Dikgosi se unió a las visitas SALT, participó en las conversaciones comunitarias y trabajó con las comunidades en pos de un sueño común.

Como estaba planificado en el enfoque CATCH, permitir que las comunidades asuman la responsabilidad durante la acción comunitaria demostró su sentido de apropiación.

## Voluntariado fortalecido

La toma de decisiones colectiva con el Dikgosi y los facilitadores desempeñó un papel catalizador. CATCH estuvo potenciado con SALT mediante la planificación comunitaria, el establecimiento de la visión y la ejecución de los planes de acción comunitarios. A continuación se muestra lo que dijeron las comunidades:

*“Planificamos nuestras actividades e hicimos esfuerzos individuales para contribuir voluntariamente y ayudar a quienes lo necesitan... Algo que no estaba ahí antes de CATCH”.*

## Colaboraciones y sinergias locales fortalecidas

Las conversaciones con informantes clave demostraron que CATCH ha conseguido establecer puentes en las relaciones entre los miembros de la comunidad y los equipos y estructuras de extensión comunitaria, lo cual **se expresó** en general diciendo que:

“El enfoque ha traído el espíritu de Unidad — para tomar conciencia de nuestros preocupaciones — y encontrar soluciones a nuestros propios problemas”

Kgosi de una Comunidad

Elaborado por Segametsi Mashumnba

Photo de Onesmus Mutuku, 2016

Publicado en inglés en la página web de la Constelación:

<https://the-constellation.org/communities-acting-together-to-control-hiv-catch-in-botswana/>

Traducción de MariJo Vazquez